



# 八坂小通信

第686号 平成31年1月8日

練馬区立八坂小学校

校長 工藤 智昭

<http://www.yasaka-e.nerima-tky.ed.jp/>

## 明けましておめでとうございます 今年もよろしくお願ひいたします

校長 工藤 智昭

新年明けましておめでとうございます。今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

13日間の冬休みが終わり、子供たちが明るい笑顔で登校してきました。きっと、家族と共に楽しい年末年始を過ごすことができたのではないかと思います。

さて、今年の干支は亥年です。正確に言うと「己亥」(つちのとい)になります。干支は古代中国の考え方によれば、草木の成長に例えられます。「己亥」の「己」は草木が成長を終え、花を咲かせ種を生み出すための変わり目の時期を表し、「亥」は芽吹きまでに種の中にエネルギーをため込む時期を表しています。3学期は「己亥」が表すように、進級・進学という次のステップに備え、子供たち一人一人の学習や生活の更なる充実を図っていきたいと思います。

また、「亥」は猪の肉は栄養価が高く、病気の予防になることから無病息災の象徴とされたり、目標に向かって猛進していく人を助ける「火の神の化身」に例えられたりすることもあります。「子供たちが自分の健康や安全に留意して生活する「子供たちがしっかりとした目標をもち進んで活動に取り組む」ということも念頭におきながら指導にあたって参りたいと考えております。

今年は5月から新しい元号となり新しい時代を迎える記念すべき年でもあります。「昭和」は激動の時代、「平成」は安定・発展の時代と言われました。5月から始まる新しい時代はどんな時代となるのでしょうか。社会の変化や科学の進歩が著しく、どんな時代となるのか想像もつきませんが、一つだけ確実に言えることは、新しい時代の中心となっていくのは今の子供たちの世代であるということです。どんな時代にも適応し、自らの道を切り開いていけるたくましい八坂の子を育んでいきたいと思います。

今年も本校の教育活動にご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。

# 各学年のページ

## 12月の行事より

### 大根のたくあん漬け(3年生)

12月20日、白石農園の白石さんをお招きして、3年生が収穫した大根のたくあん漬けを経験しました。ぬか、塩、砂糖、昆布を混ぜたぬか床に、干しておいた大根を一本ずつ、子供たちが思いを込めて、樽の中に漬けていきました。

今は、手作りで作ることの少ない漬け物は、保存食として伝わってきた、日本人の知恵でもあります。じっくりと時間をかけてできたたくあんは、2月の大根感謝祭で、皆でいただく予定です。



### 社会科見学(6年生)



僕は、参議院の体験プログラムで、衆議院議員の法律提案者を体験しました。このプログラムを通して思ったことは、法律を決めるって大変なんだということです。なぜなら、衆議院の方で法案を決めてから参議院が決めて、両院で可決されてやっと法律ができるからです。社会科見学で、ルールはとても大切なものだということを学習しました。

### 平和に関する学習(6年生)



ビデオや映像を見て、自分は今まで、原爆というものを知っているつもりでいたけど、本当は知らなかったのだということに気付かされました。このようなことが二度と起こらないように、日本は世界に向けて、核根絶のメッセージを発信していくべきだと強く思いました。



### しめ縄作り(5年生)

しめ縄作りは、初めてでちゃんとできるか不安でした。けれども、友達と協力して、思いを込めて作れたのでよかったです。自分たちで作った稻を使ってしめ縄を作れたのでよかったです。

最初はうまくいかなかったけれど、慣れてきてスムーズにできるようになりました。家で早速、玄関に飾っています。

# 各学年のページ 12月の行事より

## マラソン大会 12/8(土)



### 1年生

れんしゅうのときは、5分をこえていました。本番では、4分ちょっとではしることができました。女子で一いになり、とてもうれしかったです。

### 4年生

4年生になって、3分台になったのがとてもうれしかったです。本番に新記録を出せたのでよかったです。毎朝6時に起きて朝練をしたかいがありました。新記録を出せて本当によかったです。

### 2年生

とちゅうで歩かずにさい後まではすることをめあてにれんしゅうしました。本番では、めあて通り、歩かずにはしることができました。つかれたけど、おうえんしてくれたからがんばれましたし、たのしくはしました。

### 5年生

今年のマラソン大会で初めて、とても楽しいと思いました。練習の時に友達に教えてもらって6周以上走れるようになりました。本番は緊張しましたが、最後まで自分のペースで走り切れました。

### 3年生

ぼくは、2位になったけど一秒速くなったのでうれしかったです。ぼくは、あきらめないで走ることが大じだと思いました。これからもあきらめないでがんばります。

### 6年生

体育の授業で測ったときより、本番でのタイムが速くなって、うれしかったです。体育の授業のときは、8周目でつかれて、ゆっくりになってしまったけれど、本番のときは、最後まで走れました。

## 校内書き初め展

校内書き初め展を下記のように行います。作品は各教室前の廊下に掲示しますのでご覧ください。また、各学年の代表児童の作品を区連合書写展に出品します。出品者には後日連絡します。

### 《校内書き初め展》

- 1 期 間 1月12日(土)～25日(金)
- 2 場 所 各教室廊下側掲示板
- 3 各学年の作品
- ◆ 「1・2年生」 硬筆(鉛筆)  
1年 「お正月」 2年 「はつ日の出」
- ◆ 「3年生以上」 毛筆  
3年 「美しい心」 4年 「流れる星」  
5年 「進む勇気」 6年 「新たな決意」

## 学校徴収金引落日のお知らせ

1月8日(火)は今年度最後の学校徴収金の引落日です。残高不足についてはお知らせが行きます。

## 12日(土)学校公開日

- 1 馬頭琴 (2年 1・2校時)
- 2 薬物乱用防止教室 (6年 3校時)
- 3 委員会活動 (4校時)



## 1月の行事予定

日	曜	行 事 予 定	図 書	校 庭	日	曜	行 事 予 定	図 書	校 庭
1	火		お休み	お休み	17	木	避難訓練	3:45-4:30	3:45-4:30
2	水		お休み	お休み	18	金	スマイルタイム クラブ活動	お休み	お休み
3	木		お休み	お休み	19	土	区連合図工展(始)	9:30-4:30	1:00-4:30
4	金		お休み	お休み	20	日		1:00-4:30	1:00-4:30
5	土	9:30-4:30	1:00-4:30		21	月		3:45-4:30	3:45-4:30
6	日	1:00-4:30	1:00-4:30		22	火	社会科見学(5年)	3:45-4:30	3:45-4:30
7	月	冬季休業日(終)	1:00-4:30	1:00-4:30	23	水	校内研究会	1:00-4:30	1:00-4:30
8	火	始業式 午前授業 安全指導 大掃除 給食費引落	1:00-4:30	1:00-4:30	24	木	校長談話日 区連合図工展(終)	3:45-4:30	3:45-4:30
9	水	給食始	2:00-4:30	2:00-4:30	25	金	校内書初展(終)	1:00-4:30	1:00-4:30
10	木	発育測定(1.2年)	3:45-4:30	3:45-4:30	26	土	区連合書写展	9:30-4:30	1:00-4:30
11	金	発育測定(3.4年) クラブ活動	お休み	お休み	27	日	区連合書写展	1:00-4:30	1:00-4:30
12	土	学校公開 委員会活動 校内書初展(始) 薬物乱用防止教室(6年)馬頭琴(2年)	1:00-4:30	1:00-4:30	28	月		3:45-4:30	3:45-4:30
13	日		1:00-4:30	1:00-4:30	29	火		3:45-4:30	3:45-4:30
14	月	成人の日	1:00-4:30	1:00-4:30	30	水	特支小中全体会	2:00-4:30	2:00-4:30
15	火	発育測定(5.6年)	3:45-4:30	3:45-4:30	31	木		3:45-4:30	3:45-4:30
16	水		2:00-4:30	2:00-4:30					

## 区連合図工展

- 1 期 間 1月19日(土)～24日(木)午前  
※21日(月)は休館日です。
- 2 場 所 練馬区立美術館  
※出品者には、後日連絡します。

## 区連合書写展

- 1 期 間 1月26日(土)～27日(日)
- 2 場 所 練馬区立美術館  
※出品者には、後日連絡します。

## 特別支援教室説明会

来月(2月)の学校公開日に説明会を実施します。

1 日 時 2月9日(土)  
10:00～11:00  
2 場 所 わかたけルーム  
※どなたでも参加できます。

## 1月の生活のめあて

### 「礼儀正しくしよう」

- 元気良くあいさつしよう
- 「オ・ア・シ・ス」「ハイ」を言える子になろう
- 言葉遣いに気をつけよう



校長談話日は 1月24日(木)です。お気軽にどうぞ。

申し込みは副校长までお願いいたします。連絡先 3922-7625